

# ワーカーズ

<http://www.workers-net.net/>  
mail workersnet@workers-net.net

毎月1日発行 1部150円 半年1000円(郵送)  
PDF判 年1200円  
郵便振替 00180-4-169433 (ワーカーズ社)

2024/4/1 653号



- ・実質借金の長期低下の日本 日銀「金融引き締め」は労働者と労働者の切り捨てだ
- ・利益を手にしたのは企業・資産家だけ
- ・トリックル・ダウン詐欺に加担した黒田異次元緩和
- ・ウクライナ人民はそれでも戦つ
- ・「神々の王」モティ首相の企み
- ・少子化は資本主義が生み出した新たな危機である「テラーメイド社会」の打破へ
- ・自然エネ普及への打撃 大電力会社は「出力抑制」をやめて安全低コスト発電の優先を選択
- ・自衛隊の将官経験者が靖国神社のトップに就任 切つても切れない「靖国」と日本の軍隊
- ・読書室「最新版 コロナワクチン 失敗の本質」
- ・読書案内 「維新觀察記 彼らは第三の選択肢なのか」
- ・コラムの懸念
- ・沖縄通信「伊江島での学習会報告」
- ・色鉛筆

## 今号の内容

# ：大阪万博：

## カジノをやめて能登復興に集中すべき！

開幕まであと1年にせまつた大阪万博、2億円のデザインズトイ

や「世界最大級の無駄」とも呼ばれている大屋根リングなど問題が山積

実際、IRの誘致候補地となつていています

た夢洲を万博会場候補地に決定し

一方、住民運動として2022年には大阪カジノ誘致の賛否を問う住民投票の実施を求める署名運動がおこなわれ、住民投票実施の条例案を

吉村知事に直接請求するために必要

な法定数を超えたというのに、維新

独裁体制大阪府議会はこれを否決、

松井・吉村両氏は府民の民意を切り捨てました。

2016年に松井知事（当時）は「IR、カジノに税金は一切使いません」と明言していたにもかかわらず、カジノ用地の汚染土壤対策として788億円を上限大阪市が負担することを決定、IR開業後に施設拡張がおこなわれる場合は追加で約257億円の公費負担が必要だと市が試算しているほか、万博跡地の一部を「国際観光拠点」とするべくIR予定地と同様の対策をした場合は

さらによく約766億円が必要だと見られています。つまり、夢洲の土壤対策には今後、合わせて1000億円が必要になるかもしれません。

このような万博やカジノに税金を

投入するのではなく、能登半島復興

のために税金を使うべきです。これ

がまともな考え方です。



ところが、工期や国のIR整備計画申請受付の延期などもありIR開業予定期はどんどん後回しされ、現在の2030年開業予定となつたのです。横山大阪市長のみならず、吉村大阪府知事や松井前大阪市長なども、今まで「万博とカジノはセットではない」といったポーズをとっていますが、大阪万博はカジノありきの万博であることは明らかです。

2013年12月に大阪府・市は「IR立地準備会議」を設置、2014年4月に松井大阪府知事（当時）はIR予定候補地を夢洲とする意向を表明し、その4ヶ月後である2014年8月には万博の誘致を表明しました。

大阪万博を夢洲で開催するのを松井氏がこだわった理由は、夢洲がカジノ候補地だったからです。

大阪万博を夢洲で開催するのを松井

氏がこだわった理由は、夢洲がカジノ

候補地だったからです。

（河野）

夢洲はもともと廃棄物の最終処分場だったためインフラ整備に巨額の金がかかります。カジノだけでは税金投入には無理があります。しかし、万博という大義名分を使えば、夢洲のインフラ整備を図ることがで

きる、だからこそ、松井氏は万博誘致を決めたのではないでしようか。

一方、住民運動として2022年

には大阪カジノ誘致の賛否を問う住

民投票の実施を求める署名運動がおこなわれ、住民投票実施の条例案を

吉村知事に直接請求するために必

要な法定数を超えたというのに、維新

独裁体制大阪府議会はこれを否決、

松井・吉村両氏は府民の民意を切り

捨てました。

2016年に松井知事（当時）は

「IR、カジノに税金は

一切使いま

せん」と明言していたにもかかわらず、カジノ用地の汚染土壤対策とし

て788億円を上限大阪市が負担す

ることを決定、IR開業後に施設拡張

がおこなわれる場合は追加で約

257億円の公費負担が必要だと市

が試算しているほか、万博跡地の一

部を「国際観光拠点」とするべくIR

予定地と同様の対策をした場合は

さらに約766億円が必要だと見ら

れています。つまり、夢洲の土壤対

策には今後、合わせて1000億円

が必要になるかもしれません。

このような万博やカジノに税金を

投入するのではなく、能登半島復興

のために税金を使うべきです。これ

がまともな考え方です。

（河野）



後、ほぼ30年以上にわたって経済成長や賃金レベルが停滞し、それが「失われた30年」として現在に至る。

たとえば、バブル経済崩壊後の90年代の歴代政権による経済の構造改革の失敗だ。いわゆる「平成不況」期に、自民党政権は、10回以上の国債発行による財政支出を中心とした「景気対策」を打った。が、構造的な供給過剰と需要不足を解消できず、ずるずると不景気を引きずつていった。

さらに、平成不況を受けた自民党政権は、イギリス病(=非効率な国有企业、手厚い社会保障、や労働者保護による経済低迷)への警戒感から、日本経済の「高コスト体質」から脱却を目指さしていた。当時、対外純資産が世界一だった日本で、内需の柱でもある賃金は、バブル崩壊後も系統的に低く抑えられた。これでは需給ギャップも解消されるはずもない。

加えて、バブル崩壊後も低金利政策が続けられたことで、労働者や庶民の金利収入が剥ぎ取られるという、いはば「見えない収奪」が、そのほかにも金融支援がありま

す。ウクライナは戦時のため財政危機で公務員の賃金や社会保険の支払いに苦慮しているのです。その結果国際的な金融組織が絡んで膨大な債務をウクライナの人々の肩にかぶせていました。米国金融資本のブラックロックなどはウクライナ人の借金を手玉に取つて戦争で打ちひしがれています。米国金融資本のブラックロックなどはウクライナの借金を手玉に取つて戦争で打ちひしがれています。

ウクライナは戦時のため財政危機で公務員の賃金や社会保険の支払いに苦慮しているのです。その結果国際的な金融組織が絡んで膨大な債務をウクライナの人々の肩にかぶせていました。米国金融資本のブラックロックなどはウクライナの借金を手玉に取つて戦争で打ちひしがれています。米国金融資本のブラックロックなどはウクライナの借金を手玉に取つて戦争で打ちひしがれています。具体的には、ウクライナの再建に必要な資金調達を支援しています。具体的には、ウクライナ企業への投資、ウクライナの復興債の発行などで50億ドルの融資を計画し、長期にわたる金融ビジネスの定着をもちろんいます。「大企業が舌なめずりするウクライナの戦後復興」(jacobi参照)。

また日本の場合、殺傷兵器支援はさすが憲法や平和運動を刺激するので実施されませんが、ウクライナ復旧計画なるもので資本の投下を目指して準備しています。クボタとヤンマー、ホールディ

年は、その後20年になり、30年になつた。

この間、2010年に中国にGDP世界第2位の経済大国の地位を奪われ、昨年はドイツに第3位

や成果主義賃金の採用が進められ、それに非効率な流通産業の合理化、公的企業の民営化などにも向かれて、さらには法人税の段階的大幅減税も進められた。

この時期は、「リストラ」が行語になり、希望退職での人減らしや不採算部門の切り捨てなど、様々な企業・産業合理化も進められました。

長戦略の二番煎じで、その結果もまったく同じの二番煎じ、三番煎じ、低迷から抜け出すことは出来なかつた、というわけだ。

4

が、 därするすると20年、30年と続いている状態なのだ。

01年に発足した小泉政権も、基本的に同じだった。

政権発足直後の所信演説で「構造改革なくして日本の再生と発展はしない」とぶち上げ、二本柱を掲げた。

平成不況下での「失われた10年」が、 därするすると20年、30年と続いている状態なのだ。

が、 därするすると20年、30年と続いている状態なのだ。

4

が、 därするすると20年、30年と続いている状態なのだ。

この間、2010年に中国にGDP世界第2位の経済大国の地位を奪われ、昨年はドイツに第3位

や成果主義賃金の採用が進められ、それに非効率な流通産業の合理化、公的企業の民営化などにも向かれて、さらには法人税の段階的大幅減税も進められた。

この時期は、「リストラ」が行語になり、希望退職での人減らしや不採算部門の切り捨てなど、様々な企業・産業合理化も進められました。

長戦略の二番煎じで、その結果もまったく同じの二番煎じ、三番煎じ、低迷から抜け出すことは出来なかつた、というわけだ。

4

が、 därするすると20年、30年と続いている状態なのだ。

この間、2010年に中国にGDP世界第2位の経済大国の地位を奪われ、昨年はドイツに第3位

や成果主義賃金の採用が進められ、それに非効率な流通産業の合理化、公的企業の民営化などにも向かれて、さらには法人税の段階的大幅減税も進められた。

この時期は、「リストラ」が行語になり、希望退職での人減らしや不採算部門の切り捨てなど、様々な企業・産業合理化も進められました。

長戦略の二番煎じで、その結果も







# 伊江島での学習会 報告

3月9日（土）～10日（日）

の2日間、伊江島で「第22回ゆずり合い・助け合い・学び合う会」が開催された。

この学習会は伊江島の阿波根昌鴻さんの闘いを学ぶことを目的に

して始まつた学習会で、今年で第22回の開催となつた。

阿波根昌鴻さん（1901年3月3日～2002年3月21日）

は、生涯を平和運動にささげ「沖縄のガンジー」と呼ばれた人であ

る。伊江島は沖縄戦の縮図とも言わ

れている。島は沖縄戦の戦場とな

り阿波根さんは最愛のひとり息子

を沖縄戦で失い、生き残つた島の

人々は米軍によって慶良間諸島に

強制移住させられ、2年後に島に

帰ることが出来た。

島民は沖縄戦で破壊された土地を耕し、家を建て、生活を立て直していたところ、米軍は伊江島を実弾演習場にするために、住民が

住んでいる土地を銃剣とブルドーザーで強引に奪つた。米軍に土地

を奪われた住民は非暴力の抵抗運動を続け、沖縄県民にこの伊江島の実情を知らせようとして那覇まで「乞食行進」をして徹底した抵

抗運動を続けた。

阿波根さんは記録や資料を残す

という感覚も優れていたので、生

涯を通して公私にわたる多くの闘

いの記録・資料を残している。

1984年に共に働き・学び合

う場として「わびあいの里」を開

設する。施設内に設置された「ヌ

チドウタカラの家・反戦平和資料

館」には、阿波根さんが収集した

資料の一部が展示され、開設以

来修学旅行生をはじめ多くの

人々が資料館を訪れている。

1日目の学習

会では、記録映画「教えられない戦争・沖縄編」の上映。

シンポジウム「阿波根昌鴻資料調査の取り組

みと意義について」の開催。このシンポのパネリストには大学教授・写真家・わびあいの里理事等々

が登壇し、また韓国の梅香里で米軍基地返還をめざし闘っているメ

の報告・発言・問題提起等があり、

2日目は、記録映画「人間の住んでる島」の上映。参加者から

の報告・発言・問題提起等があり、

（富田英司）

ンバーも報告をする等、充実したシンドウムとなつた。

最後に「わびあいの里幹事」から「命こそ宝／沖縄反戦の心」（映像文化協会）、「命こそ宝／沖縄反戦の心」（阿波根昌鴻著／岩波新書）等を

贈りました。厚生労働省は、二〇二五年問題の先にある人口減少を見据え、在宅への移行を進めること

で病院は増やさない方針を出して、毎年病院が減ってきていました。

抗がん剤治療のために入院生活が始めたばかりの同室の人達は、白血病でした。入院したばかりの私は、就寝時だけ髪の毛があるのが違和感でした。ベッド周りのカーテンを閉め

ます。

自由で、毎日家族が来てくれて励まされて無事に六回の抗がん剤治療が終わりました。その後の検査結果は寝息だけ、顔もほとんどわかるはず、寛解になりました。

19時から20時の間です。同室の人ともカーテンを閉ざしていて

話できるのはナースステーションの椅子だけです。ほとんど使用しません。携帯電話を使用して会話を

いません。宮城県の病院でも、仙台赤十字病院と県立がんセンターを組合の人たちが反対運動をし

ています。それぞれの病院に専門性があり、私ももちろん反対しませんでした。確かに抗がん剤治療を受けていると抵抗力は下がります。病院が減れば、今ある病院に患者が押し寄せて、管理体制をきびしくしないと回らな

くなくなるので、わからないわけではありませんが、管理体制があまりにもきびしく変わっていてびっくりしました。また、前回の治療を受けました。終了後、

アボガドの体で二〇〇人待ち会計間ずつ計六回入院していました

この間、通院での抗がん剤投与を受けました。終了後、

感染が一番怖い場所は病院の通院です。

感染が一番怖い場所は病院の

病院です。

病気をして治療する場所は、心休まる場所であることを切

りに願っています。（宮城 弥生）

# 沖縄通信



## 鉛筆



## 悪性リンパ腫再発 久しぶりの入院生活

日おきの血液検査の結果に一緒に一喜一悲がありました。前回の入院とは違うことが多くて、戸惑うことばかりでした。入院をする前に、コロナとインフルエンザの検査をして陽性だと入院ができる

自宅で副反応が酷い時は電話する

に願っています。（宮城 弥生）